

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.—
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6. 2.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

PROPAGANDA REPUBLICANA

AFIRMACIONES

Monarquías afirmadas sobre bases democráticas, y Repúblicas apoyadas en base monárquica, son formas que se contradicen y que no puedo entender. Monarquía ó República no pueden prosperar sino sobre bases propias y que pertenezcan exclusivamente á cada una de ellas...

Las monarquías parlamentarias fueron creadas para corregir las demasías de la corona y afirmar las libertades públicas, velando por los derechos y deberes de todos los ciudadanos. Pero como la responsabilidad ministerial no pasó nunca de una burla, y como de los actos ministeriales solo á los ministros cabe la responsabilidad, empezó la corona á gobernar emboscada tras de los delegados del poder ejecutivo, é inauguró así el poder personal, que es mil veces más afrentoso que el «motu proprio» y la ciencia cierta del régimen absoluto.

El parlamentarismo obedece á otros cálculos y se apoya sobre otras bases. Los ministros nombran los diputados, las influencias electorales actúan en la designación de funcionarios, y la corrupción es la piedra angular de toda la administración pública, y el espíritu de compadrazgo quien acrisola premios y recompensas.

La otra vereda por donde el poder real busca levantar diques á la invasión, siempre creciente, de la burguesía, es la alianza, que se traduce en halagos extremos por el cuarto estado, y que se maldisfraza con el nombre de cesarismo. Y de alianza en alianza van las coronas intentando poner obstáculos á las ondas democráticas que, impelidas por las leyes fatales de la evolución, tienden á elevarse, nivelando todas las clases sociales...

Claudio Bernard, Paul Bert y Pasteur, entre otros, ven sus frentes pensadoras rodeadas de nimbos reflejantes, al paso que son ignorados por las masas los nombres de los modernos conquistadores prasiáticos... Las verdaderas conquistas de nuestros tiempos son las de la ciencia y de las industrias que tienen como medio la libertad.

El gobierno personal de la corona, escudado en la ficticia responsabilidad ministerial, no puede tener larga vida, y por eso será el propio régimen parlamentario, á pesar de todos sus vicios, quien lance sobre él el golpe fatal; tampoco el cesarismo enmascarado servirá de apoyo á los monarcas, cuya voluntad no puede resolver los temerosos problemas que se agitan en el seno de las sociedades modernas.

La República conservadora sucederá fatalmente á todas las monarquías representativas.

Los ardides, las sutilezas y el maquiavelismo de los hombres de Estado monárquicos, aprisuran esta solución, que pudiera aplazarse por una política más franca y menos irritante, y con una administración más económica y menos desmoralizadora.

Solo las repúblicas conservadoras podían sustentarse y mantenerse, al

final de este siglo, en los países preparados para esa forma de gobierno, porque solo ellas representan el periodo evolutivo al que nos aproximamos.

Las Repúblicas federales, que constituyen la ley histórica del porvenir, necesitan un organismo mucho más perfeccionado, piden una civilización más nivelada por todas las clases, y por eso no pasan hoy de un simple ideal y de una aspiración prematura.

Esa será la tarea del siglo que se aproxima, y en la lucha de las repúblicas conservadoras con los principios federalistas han de sobrenadar todos esos temerosos problemas sociales, que son la preocupación constante de todos los gobiernos, desde que desaparecieron los esclavos y los siervos de la gleba.

A medida que el cuarto estado en las luchas del porvenir se vaya aproximando al poder, los problemas sociales han de tomar mayor vuelo, y sus proporciones serán más alarmantes; las repúblicas conservadoras, en lucha con el federalismo y el socialismo, tendrán una misión difícil y á veces dolorosa.

Pero la vida es la lucha, y luchando y combatiendo es como se transforman las sociedades, se perfeccionan las aptitudes de la humanidad y caminan las civilizaciones. Las épocas de sosiego, tranquilidad y paz profunda que algunos visionarios pregonan y prometen, sería —si tal promesa fuera posible— el síntoma de la degradación de una raza ó la alteración morbosa del organismo social...

Quien ordinariamente más se humilla en las épocas de transición, son los jefes del poder: inciertos de lo que las sociedades preparan en los tiempos, perturbados en la indecisión constante de medidas que emplean, sin creencias que alimenten y robustezcan la fé, imprevistos ó irresolutos, porque les asombran los fulgores del porvenir, su suerte es digna de lástima, y pasa las más de las veces á la Historia con los epítetos menos envidiables, dejando de sí fama poco ilustre y recordación irrisoria.

Es el castigo que merece la ambición del mando cuando no va acompañada de todos los dotes que forman el hombre de Estado; es el desprecio bien merecido para aquel que tomó como verdadera apoteosis los insultos loores de sus clientes y de sus aduladores asalariados.

VICENTE ONGUELLA.

DECLARACIONES

Conocidos son del público nuestros propósitos, pero los recordaremos por aquello «de que lo que abunda no daña».

Nuestros propósitos son, defender el programa del partido republicano progresista revolucionario; la democracia y la república española.

Nuestros propósitos son mirar con predilección todo lo que afecte al porvenir y ventura de la patria en general, y muy particularmente de nuestro querido Alicante.

Nuestros propósitos consisten en combatir la superstición y el fanatismo; la corrupción, el dolo y la inmoralidad;

procurar una buena administración, para que el pueblo pueda vivir sin agobios, y para que no sea España víctima del pandillaje; en oponernos á las trampantojas gubernamentales tan funestas para el pueblo; en defender al débil contra el poderoso, pedir justicia para el infeliz víctima de las arbitrariedades; en denunciar todos los abusos y demasías; y en una palabra, contribuir con nuestras débiles fuerzas á la obra de regeneración social.

¿Quiénes son nuestros amigos? ¿A qué elementos sociales consideramos y respetamos? A todos los que piensan y obran rectamente, sin dolo y de buena fé. A todos los republicanos que aspiran á traer la República, no para explotarla; no para medrar á su sombra, sino para que el pueblo sea dignificado, y enaltecido y respetado.

Nuestro programa tiene soluciones claras, concretas y útiles. de ahí que le tengamos por doctrina y catecismo de nuestros deberes. El procedimiento varía, y el que hoy seguimos y respetamos y acatamos, es el retraimiento más absoluto de toda contienda electoral, porque así lo han acordado las autoridades de nuestro partido; y porque la experiencia de largos años de desengaños nos dice que es el único en las presentes circunstancias.

No estamos seguros de llenar á satisfacción la misión que voluntariamente nos impusimos hace años, pero sí de haber puesto de nuestra parte todo lo humanamente posible para que el éxito coronara nuestra campaña republicana.

En nuestro camino se han interpuesto obstáculos y no pocas veces hemos tenido que luchar para abrirnos paso, no siendo lo peor esto, sino la insistencia de nuestros adversarios poco patriotas en dificultar el anhelado día de la reintegración del derecho y que brille en el horizonte el sol esplendoroso de la justicia. A todos, hemos dicho cuál era nuestro objetivo y la línea divisoria que nos separa de los monárquicos, nuestros adversarios naturales.

Y aquí, bueno es recoger y contestar una acusación injusta, que se nos lanza al rotro con aparato teatral y sin ningún fundamento ni racional motivo. Es eso, de que nosotros nos preciamos «de ser los únicos buenos é imperecibles». No hay tal. Desgraciadamente no somos perfectos, sí perfectibles; desgraciadamente ocurre con harta frecuencia equivocarse uno, pero afortunadamente también jamás hemos olvidado nuestra imperfección, ni nuestras caídas. Ahora y siempre diremos lo mismo. Cuando se nos habla como es debido, y no se nos injuria, respondemos con moderación y templanza; es más, nos encuentran dispuestos á ocupar el último puesto en merecimientos y honores. Jamás hemos pecado de vanidosos, ni propagado y sostenido una supremacía sobre nuestros compañeros y conciudadanos que habría de enagenarnos las generales simpatías. Pero por lo mismo que somos así, por educación, por carácter y por temperamento, sentimos vivamente la autoridad del endiosado, del fátuo, del mentecato que quiere sumisión y respeto para sus doctrinas y opiniones, como si hubiera venido al mundo á ejercer de Dictador.

La prensa de provincias, y es necesario decirlo y repetirlo, vive una vida precaria y esto es otro aspecto de la cuestión y los periodistas, debiéramos ser hermanos, más que compañeros. Verdad es esto que no nos preciamos de dar como original. ¿Por qué ocurre que los periodistas nos tratamos como enemigos mortales, y trabajamos con ahinco para desacreditarnos? Objeto de otro artículo, puede y debe ser el desenvolver ampliamente este tema. Por hoy baste decir, que la causa la vemos nosotros en una mal entendida conducta. Todo se puede decir, sin lastimar la susceptibilidad del prójimo. No es la política motivo para que republicanos y monárquicos se tiren los trastos á la cabeza. En buen hora que uno crea que la República es lo mejor (y nosotros opinamos de este modo) y que otro crea que la monarquía es la panacea para curarlo todo, pero esta diversidad de criterio, no debe ser origen de enemistades y odios que se traducen en violentos escritos, que escandalizan al público que lee, y forma pésimos conceptos de quienes así se producen.

UNIDOS MONÁRQUICOS Y LEGALISTAS

No hay que dudar ya. En Alicante, están de acuerdo y marchan unidos los hombres de El Liberal periódico monárquico y los de La Federación, que se dicen piistas. No dice una palabra que el otro no lo apruebe y la aplauda ¡qué vergüenza!

D. Francisco Pi y Margall, no puede aprobar semejante contubernio, semejante pacto de correligionarios suyos con los monárquicos.

La conducta del hombre, así con respecto á lo moral como á lo útil, no debe gobernarse por impresiones, sino por reglas constantes; en lo moral, por las máximas de eterna verdad; en lo útil, por los consejos de la sana razón.

Ayer, reproduce El Liberal la hoja impresa que los federales «legalistas» de Elche circularon con profusión el día en que el Sr. Salmerón se hallaba en Elche, y al obrar así dice que lo hace el diario fusionero «para que sirva de comprobante á la opinión por él expuesta relativamente á las actitudes (plural) de unas y otras fracciones republicanas.»

Eso está muy bien, y es muy exacto. Vaya, si señor, es por eso ¿pues por qué había de ser?

«La Federación», por su parte haciendo causa común con el «amigo del alma», no contesta á una pregunta que le dirigimos el otro día.

Comprendido, colega, comprendido, y tomada la correspondiente nota, á los efectos oportunos.

Reconozcamos, pues, un hecho que ta de bulto se presenta, y no nos liasonjeemos de haber destruido esa nueva comanditaria, pero guardémosnos de sus malos efectos, en cuanto nos sea posible.

Digamos al partido republicano lo que pasa y aplaudamos una vez más el tacto y el patriotismo de los federales, que escamados hánse apartado de esos contubernios.

Afirma *El Liberal* que nosotros nos consideramos, único perfecto entre todos los periódicos y saben ustedes por qué dice eso? Pues porque hemos señalado el cambio que se ha operado en "La Federación," que ayer decía prestes del Sr. Vallés y Ribot, y hoy le señala puesto predilecto al lado de su jefe Sr. Pi en el partido federal, y le quiere dar un abrazo ¿sabe por qué? Porque "La Federación," nos preguntó dos veces, si el Doctor Más tenía en su casa Salud de Valencia la imagen de la Virgen Purísima, y en el respaldo de las camas santos "pintados," y nosotros le contestamos lo que venía al caso.

Pero esto no quita para que el Mentor se haya equivocado en esta ocasión, lo mismo que quien le haya azuzado. Ahora, si el colega ha complacido á algún "legalista," para que éste á su vez le ayude á salir del atolladero en que está por sus desplantes, entonces lo comprendemos, y lo dispensamos todo.

NOTAS Y NOTITAS

Leemos en *El Liberal*:

«Triste, tristísima idea tiene LA UNIÓN de sus colegas en la prensa local; unos son lenguaraces, preguntones é inconsecuentes; otros solo persiguen la satisfacción de propios y personales apetitos, y los demás solo pueden librarse del cargo de estamperías y calumnias á condición de declarar solemnemente que la unión republicana es la única panacea capaz de atenuar las desdichas de la patria.

Después de caer en cien contradicciones, y de probarle cien falsedades, *El Liberal* escribe "eso," que copiamos.

Conste, para satisfacción é inteligencia de los colegas locales, que nuestro detractor no sabe lo que se dice.

El haber dicho nosotros contestando á una impertinencia, que no habíamos estado nunca en casa del Doctor Más, dice *El Liberal* "que es pasaporte para penetrar en el sagrado de la conciencia."

Vamos, resuelvan ustedes eso; ¿qué tal?

Esto es lo que se llama hacerle ver las estrellas al sentido común.

Escribimos lo que nos dá la gana, y no nos volvemos atrás.

Van ustedes á ver.

El Liberal como quien no quiere la cosa, nos reprendió porque no habíamos publicado el discurso íntegro del Sr. Salmerón, y un artículo encomiástico, y una última hora que tuviese más de un kilómetro, pues la de 115 líneas, le pareció que tenía «conce» y aunque no lo prueba como no prueba que atacamos al Sr. Hojosa al día siguiente de llegar á Valencia, y como no prueba que hicimos lo mismo con el exgobernador Sr. Miranda.

En vista de "esa ingerencia," dijimos que escribíamos lo que nos daba la gana, y no estábamos en el caso de obedecer al primer mequetrefe que se le antojase echársela de Mentor; y lo dicho, dicho está, y lo cumplimos.

Este derrotero nuestro asegura *El Liberal* que la opinión lo vé con disgusto.

Lo dijo Bas...

No hemos tratado de "arrastrar," á *El Liberal* ni á nadie.

Jamás hemos pretendido ganar fama de escritores á costa del prójimo, ni menos hemos pretendido personalizar las cuestiones; ni por lo tanto es exacta la afirmación del colega referente á negarse entrar en el camino de los personalismos, al que le llevamos.

Vea *El Liberal* de buscar otra treta para quedar bien con el público, porque esa no sirve. Todos saben lo que ha ocurrido, y no tenemos necesidad de decirlo.

Con que menos hipocresía y más

tacto y comedimento para con el prójimo.

Es imposible, de todo punto imposible dejar pasar sin el oportuno correctivo una afirmación de *El Liberal*. Y es aquella de que los cuatro señores que hablaron en el meeting del teatro Principal, antes que el ilustre republicano Sr. Salmerón, cometieron "una grave irreverencia."

Protestamos de esa afirmación ofensiva y falta de fundamento. ¿Dónde está la irreverencia y en qué consiste? ¿Acaso en saludar los oradores al señor Salmerón, en felicitarle que honrase á Alicante con su visita, en acceder á los deseos de los aün y correligionarios hablando en público para dar mayor brillantez al acto político?

Pues si consiste en esto la irreverencia, irreverentes fueron en Gerona los oradores republicanos que pronunciaron discursos en una reunión republicana en que como en Alicante habló Salmerón. ¿O es que aquí es falta lo que en otra parte acción loable?

LA HONRA DE ESPAÑA

Ha dicho un periódico que disminuyen las probabilidades de obtener la pacificación de Cuba por las armas, y que á la par aumentan las probabilidades de que ésta se obtenga mediante la intervención de los Estados Unidos.

Esto se dice, pero queremos creer que no es exacto.

Acojamos con gran reserva noticias de esta índole, porque somos patriotas y nos duele dar ascenso á ciertas versiones que no nos favorecen.

Por supuesto, que España, que es otra cosa diferente al gobierno de Cánovas, cuando llegue el momento de obrar cumplirá con su deber.

Poco les queda de gobernar al país á estos restauradores.

La tragedia tendrá un buen desenlace. Esperemos.

CRÓNICA FÚNEBRE

Tenemos que participar á nuestros lectores la triste nueva de fallecimiento de nuestro querido amigo y correligionario D. Sixto Ghiglione Brotons, ocurrido en el día de ayer, que será para nosotros luctuoso, de infausta memoria.

Nunca como ahora hemos podido comprobar mejor la exactitud del aserto de que en momentos de verdadera angustia el pensamiento anda rebusado y no se acierta con la palabra propia y adecuada para expresarlo, y es, que hay momentos de sentir y no de pensar. Por eso estos renglones no expresarán ciertamente lo mucho que pudiéramos decir enalteciendo la buena memoria del amigo á quien lloramos muerto.

Era Sixto Ghiglione un alma abierta á todos los grandes sentimientos; tenía un corazón generoso sensible á todas las desgracias y unía á estas dos condiciones una inteligencia clarísima y un amor entrañable al progreso y la civilización; á la democracia y á la república. Muere joven, víctima de aguda dolencia, y su muerte deja un hueco inmenso, un gran vacío en el seno de su familia y en el partido republicano imposible de llenar. Todos cuantos conocían y trataban á Sixto Ghiglione reconocían en él y estimaban al honrado ciudadano y excelente amigo.

Descanse en paz.

El sepelio del cadáver verificóse ayer tarde siendo una verdadera manifestación de duelo, último tributo que los amigos pagan al finado.

Comprendemos perfectamente que cuanto pudiéramos decir no ha de compensar siquiera lo que significa el adiós eterno al amigo que nos abandona para siempre.

Reciba su distinguida familia nues-

tro sincero y sentido pésame por la gran desgracia que la aflige y de cuyo dolor participamos, y tenga resignación bastante para sobrellevarla.

Así lo deseamos porque en estos instantes esto es lo único que puede pedirse, y dichosos aquellos que en la fortaleza de su espíritu encuentran alivio á las desdichas de la vida á esos sinsabores que la acibaran y que demuestran por modo evidente lo deleznable de cuanto nos rodea á la par que nos advierte la ficción y la mentira que le continúan hieren nuestra imaginación y nuestros sentidos.

ISALVAJES!

Ya ven los Estados Unidos, cuya sensibilidad exquisita tanto se irrita á la menor cosa que hagamos los españoles en Cuba como medio de defendernos con la guerra para la guerra, que los bárbaros son los insurrectos que recurren á todos cuantos medios de destrucción encuentran á mano con el fin de exterminarnos á los españoles como lo que últimamente han hecho. Sabemos bien que esto á los «yankees» no les asusta: si lo hubiésemos hecho nosotros ¡ah! entonces sería otra cosa.

Pero Europa hará justicia á España y las víctimas del «Centinela», y del «Relámpago», serán saludadas con el respeto que se debe á los hombres civilizados que caen bajo la acción del más desenfadado de los salvajismos.

Si; los insurrectos de todas castas y nacionalidades que en Cuba pelean como aventureros serán considerados como salvajes en todos los países civilizados.

Por lo que toca á España, debe distinguirse entre cubanos que quieren la autonomía, hombres que buscan el medio personal por el crimen y la barbarie.

Obre en consonancia con el Gobierno y tendrá el respeto y la adhesión más firme de los verdaderos españoles.

ESTÓMAGO É INTESTINOS
CURA RADICAL

Atesto que debo mi salud alterada por enfermedades del estómago é intestinos, á las píldoras antidispépticas del Dr. HEINZELMANN.

Juro eficacia de estas píldoras.—*Juan Marcos de Lima.*—(Firma reconocida.)

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

EL GENERAL B. ANCO

El corresponsal de «La Epoca» en Barcelona ha visitado al general Blanco para tratar con él sobre la campaña de Filipinas.

El general se ha mostrado muy reservado, manifestando que no juzgaba oportuna la publicación de sus afirmaciones y juicios sobre la campaña antes de hablar en el Senado.

Añadió que la Regente le había autorizado para seguir en Barcelona hasta que se reponga de la indisposición que sufre.

El general mostróse muy satisfecho de las atenciones que se le guardan y de las muestras de simpatía que recibe de todas las clases vivas de Barcelona, puesto que le han felicitado representantes de la milicia, del comercio, de la industria y la política.

El Sr. D. Amancio Prestes Bittencourt, atesta haberse curado de enfermedad escrofulosa en avanzado estado de anemia, usando diariamente por espacio de algún tiempo las píldoras ferruginosas del Dr. HEINZELMANN.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

Es la pícaro guerra y es la casualidad maldita, la fatalidad incansable... Puede el bizarro general Obando salir ileso de empeñados combates y en cambio su señora caerá herida, merced al descuido de un criado y á la inesperienza de un niño... Puede nuestra campaña de Cuba ir en caminos de triunfo y de pacificación, puede esperarse el descanso y la tranquilidad de nuestros soldados heroicos; y esto no salvará á los tripulantes de dos cañoneros que caerán en la corriente del cauto, alevosamente sorprendidos, con la dinamita que estalla movida por la mano de un enemigo que se esconde.

Es la fatalidad... La que tiene al tuberculoso en el sanatorio de la Cruz Roja—como yo lo he visto—en día de Pasua, en que los demás celebran con un banquete espléndido su heroísmo y su convalecencia; es la fatalidad, que el día en que las campanas repiquen en España por la extinción de nuestras guerras se llevará á la tumba á algún valiente herido ó incurable que escuchara desde su lecho humilde los repiques alegres y los cantos y fiesta de los otros...

Es siempre la fatalidad... Salieron ayer todos los periódicos—lo cuentan dos albañiles que trabajaban en la capitana general—reñidos, insultados, retados á sangriento desafío...

Un compañero lleno de buenos sentimientos acude al lugar del lance, se pone entre los enemigos, les suplica que no riñan, interpone su cuerpo, entre las navajas de los contendientes, y los que iban á morir quedan ileso y el que iba á hacer la paz, cae acribillado con siete puñaladas, desangrándose, herido de muerte...

Es la fatalidad... El Czar de Rusia—lo cuenta en telegrama de Fabra—pasea por su jardín. Vé á un jardinero y lo llama. ¿Para qué? Para honrarle, para hablarle, tal vez porque le fuera simpático el obrero y quisiera colmarle de mercedes...

Al llamamiento de su amo el jardinero echa á correr. Y un centinela, que equivoca, mira en el siervo fiel un criminal, dispara la carabina y cae muerto en su carrera el que iba en busca de favor y de la suerte...

Es fatalidad... En el balcón de la casa de enfrente está cantando unruiseñor; unruiseñor que ayer miraba con envidia á un jilguerillo que piaba libre en el tejado. En la mañana de hoy ha visto al jilguerillo, muerto sobre las tejas, víctima de la gran nevada de esta noche.

En tanto elruiseñor, detrás de los cristales, canta que se las pel; mimado por su dueña que le hace mil caricias al través de los hierros de la jaula dorada.

Es la fatalidad; siempre el mismo «ancaké», implacable y sin entrañas. Es la fatalidad que nos alza ó que nos hunde; que nos llama á la vida para llevarnos á la muerte; que nos brinda fortuna para traernos la desgracia; que hace de un basurero, un millonario y de un mendigo, un grande...

Y hé aquí lo que he hallado hoy, como asunto y filosofía para mi «Crónica», en algunas noticias que en cuanto he despertado y he visto los periódicos "me han saltado á la cara..."

ENRIQUE CONTRERAS Y CAMARGO. Enero 20.

Servicios de la "Asociación Literaria."

(Prohibida la reproducción.)

VARIAS NOTICIAS

Teatro Principal.—Anteanoche tuvo lugar el debut de la notable compañía de zarzuela y ópera española de D. Pablo López, con «La Tempestad», hermosa creación del maestro Chapí, y cuya interpretación por parte de los artistas fué muy buena, obteniendo merecidos aplausos del público no escaso que acudió a presenciar el debut.

Nuestro parabien, y nuestro saludo cariñosísimo a los apreciables artistas.

Anoche «Miss He yet», y presentación de nuestra paisana la apudada tipl señorita Rafaela Fons y del distinguido bajo D. Daniel Banquells, y segundo éxito.

Auguramos muchos llenos a la empresa y de veras celebraremos que así sea.

—Han comenzado con gran actividad los trabajos en la segunda sección del canal del Cid, que comprende desde la Gabarrera hasta el alto de Calderón, términos municipales de Monforte y Novelda.

En su primera sección, que comprende desde el emplazamiento de los depósitos en Alicante hasta la Gabarrera, se están colocando con gran actividad los tubos recientemente recibidos.

—Se ha hecho nuevamente cargo de su destino el secretario del Gobierno civil D. Luis González de Junguitu.

—Se encuentra enfermo, aunque afortunadamente no de cuidado, nuestro querido amigo D. Carmelo Calvo Rodríguez, secretario de esta Diputación provincial.

—El día 20 tomó posesión del cargo de maestro en propiedad de la escuela elemental de niños de esta capital, vacante por jubilación de D. Francisco Ezeolano, el profesor D. Luis Pérez Tadeo, nombrado por la Dirección general de Instrucción pública con fecha 30 de Diciembre último.

—Se indica al Sr. D. Mariano Mingot, para ocupar la vacante producida en las oficinas de Hacienda por fallecimiento del Sr. Robert.

Se añade que en caso de suceder así, se encargaría de la administración de las aguas de la Alcóraya, que desempeña el Sr. Mingot, e. Sr. D. Juan de Rojas.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALICANTE

Estudiados por la Comisión especial de Ordenanzas Municipales los Títulos 1.º, 2.º y 3.º del proyecto de ordenanzas presentado a la excelentísima Corporación en unión de 26 de Junio de 1895 y en cumplimiento del acuerdo de 18 de Julio del propio año, se invita a las corporaciones oficiales, sociedades, gremios y vecindario en general para que previo estudio de los mencionados títulos que tratan el 1.º «De la ciudad y sus habitantes;» el 2.º «De las fiestas y solemnidades religiosas;» y el 3.º «De las solemnidades de carácter civil, fiestas populares, espectáculos y centros de reunión;» que estarán a su disposición en la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento durante las horas de despacho, acudan a exponer las observaciones que tengan por conveniente en la audiencia pública que celebra la expresada Comisión en el salón de sesiones del Municipio el sábado 23 del corriente a las cuatro de la tarde.

Alicante 20 Enero 1897.—El Barón de Finestrat.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Vicente Gadea Mas, Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que terminado en el día de ayer el plazo para la entrega de los albañales del agua, correspondientes a la Tanda 1.ª del año actual, y en cumplimiento de lo dispuesto por el Sindicato en la sesión celebrada el 11 de Marzo de 1895, se ha verificado la liquidación de dicha Tanda, dando por resultado, que durante los días que se señala para ello, se han entregado a los señores propietarios para que la aprovechen en el riego de esta huerta, 1029 horas 11 minutos y 30 segundos de agua en albañales, habiendo quedado sin

pagar por sus dueños 9 horas 3 minutos y 30 segundos, cuya agua queda en beneficio de la Comunidad de regantes; debiendo advertir que la relación de los propietarios que no han sacado los indicados albañales en la Tanta que se cita, se halla desde hoy expuesta al público en la portería de esta oficina, por el término de 8 días.

Alicante 21 de Enero 1897.—Vicente Gadea.

El estado del Pantano en el día de ayer a las 4 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua, 58 palmos.
Pared descubierta, 74 id.
De cieno, 69 id.
Entra una y media hila.
Sale una hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 22 de Enero 1897.—Vicente Gadea.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consiguatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha CORREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»
Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPOR «RAGNHILD»
Saldrá de este puerto el 30 del corriente directamente para Rouen.
Admitiendo carga para Paris Bercy.

VAPOR «VILLENA»
Saldrá de este puerto el día 31 del corriente directamente para Barcelona.
Admitiendo carga y pasajeros.
Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

CLINICA-MEDICO-QUIRURGICA, DIRIGIDA POR EL inteligente profesor médico D. RICARDO SALAZAR MORO

Especialidad en enfermedades de la vista curadas por un método nuevo sin quemar ni operar, enfermedades crónicas del aparato respiratorio y digestivo sistema especial para las enfermedades de los niños.

Gabinete reservado para el tratamiento de las enfermedades secretas.

Honorarios módicos.—Veintitres años de práctica es la mejor garantía que ofrecemos al público.

Horas de consulta de once a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde a contar desde el día 1.º del año corriente.
Paseo Mendez Núñez, 42, 3.º

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—función para esta noche a las nueve menos cuarto.—Marina.—La Marcha de Cadiz.
Entrada general, 50 centimos.

ALCANCE DE MADRID

22 Enero de 1897.
Fuga
Se ha fugado el cajero del Casino de Madrid, levándose 13.500 duros.
De los Estados Unidos
Un despacho de Washington dice

que al volver Cameron al Senado después de las vacaciones reprodujo las gestiones para que prevaleciera su famosa proposición sorprendiéndole que algunos senadores que le apoyaban se han vuelto contrarios é indiferentes.

De Nueva York dicen que en las Cámaras de diferentes Estados siguen presentándose proposiciones pidiendo que se reconozca la beligerancia de los insurrectos de Cuba.

En Jacksonvill han sido absueltos el cabecilla Núñez y siete individuos más que organizaron la expedición del «Laurada», en Septiembre próximo pasado.

De política

Antes del Consejo celebraron los ministros importantes conferencias con Cánovas, tratando sobre la actitud de determinados periódicos que vienen sosteniendo ruda campaña contra Weyler y algunas dependencias del ejército.

Los militares están disgustadísimos. Comentase la futura resolución del Tribunal Supremo en la cuestión Reparaz, juzgando, por la atmósfera que se respira en los centros gubernamentales que ganarán la competencia los tribunales militares.

El Consejo ha tenido relativa importancia. Como adelanté ayer, se ha ocupado principalmente de las reformas, de la campaña de Cuba y de las negociaciones con los Estados Unidos.

TELEGRAMAS

Madrid 22 (9 n.)

Telegrama Habana Weyler pernotó el 20 en Guines. Coronel Vera en combate sostenido en Oriente mató dieciseis insurrectos, nosotros dos muertos y dos heridos. General Melguizo batió en Pinar del Rio al cabecilla Orujos.—Noticias de Filipinas hacen ascender a 60.000 insurrectos posesionados Cavite donde se hallan atrincherados. Actívanse preparativos para atacarlos.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER
Plaza Isabel II 15

errantes condesas de Croye hubiesen caído en manos de algún aventurero antes de llegar a Lieja; pues le confesé francamente que tenía motivos para creer que era Lieja el punto a donde se dirigían: ¡fuego de Dios! se hubiera creído que le hablaba de un sacrilegio.

Es inútil que te participe lo que dijo sobre el particular: basta insinuarte que creyera sumamente arriesgada mi cabeza si le participara en aquel momento el feliz éxito del honrado proyecto concebido por tí y tu amigo Guillermo el Barbudo para mejorar su fortuna por medio de un matrimonio.

—V. M. tendrá a bien acordarse que no soy yo el amigo de Guillermo de la Marck, y que tampoco fui quien concibió el proyecto de que se trata.

—Tienes razón, Olivier; pues tu plan era desbancar el Jabalí de las Ardeas; pero no por esto escogías mejor esposo a la condesa Isabel cuando pensabas alzarte modestamente con la prebenda.

A más de que, Olivier, desgraciado el que sea su esposo; pues la horca, la rueda, el pilón de descuartizar, he aquí el más bello regalo que ofrece mi benigno primo a quien se case con su joven vasalla sin su consentimiento.

—Y probablemente no le irritaría menos cualquier movimiento de insurrección que ocurriese en la buena ciudad de Lieja.

Galeoto ignoraba qué novedades habían tan repentinamente realizado su mérito a los ojos del Rey, pero era demasiado ducho en su oficio para dejar traslucir su ignorancia.

Recibió los elogios de Luis con modesta gravedad; dijo que solo eran debidos a la perfección de la ciencia que ejercía, ciencia que daba nuevo pábulo a la admiración produciendo maravillas por conducto de un agente tan débil é insignificante como él.

Luego que hubo partido el astrólogo, Luis, muy fatigado al parecer echóse en una poltrona, y despidió a toda su gente, excepto a Olivier, que desempeñando sus funciones con celo y sin desplegar los labios, ayudó a su amo a prepararse para meterse en la cama.

Mientras que estaba de esta suerte ejerciendo su habitual servicio, permanecía pasivo y silencioso el Monarca contra toda su costumbre; y causóle gran impresión a Olivier tan extraordinaria mudanza.

Las almas más depravadas no se ven siempre destituidas de todo sano principio: los bandidos son fieles a su capitán, y sucede alguna vez que un protegido, un favorito, experimenta un impulso de sincero interés por el Monarca a quien debe su elevación y su fortuna.

Olivier, a pesar del apodo de Diablo ó de cualquier otro que hubiese podido dársele para indicar sus inclinaciones viciosas, no

E. BOTI CARBONELL

Ferretería
MAYOR 1.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases Caracas, Puerto Rico y Moka que típicamente se preparan, a consecuencia de su gran venta, en el agradable establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente calidad y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más exquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y de país; en quesos Gruyère y bola; plato, en gallinax, datiles y aceitunas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de salud y baratura que puede darse en este género.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION

FLUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Gijón y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un renérgico tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desficación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Viña de Alfonso; Almagor, don Emilio Guzmán; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Troncos, sucesor de Ferrer; Madrid, Borrrell y Miguel, sucesor del doctor Simon; Jativa, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

La Union Democrática

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA DE LA IZQUIERDA

OFICINAS: SAN ILDEFONSO, 6, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre fuera de la capital, 5 pesetas.—Al mes 1'50 en Alicante.
Anuncios y comunicados a precios convencionales y el pago anticipado.
Se admiten suscripciones en la Redacción y Administración San Ildefonso, 6, 2.º, y en la imprenta de este periódico, Isabel II, 15.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

estaba aún tan identificado con Satanás, que cerrase todas las puertas de su corazón a la gratitud que debía a su amo; y no pudo verle sin dolor en aquel estado de abatimiento y aún a lo que parecía de inquietud.

Después de haber dedicado al Rey en silencio por algún tiempo los acostumbrados servicios de ayuda de cámara, resolvióse por fin a decirle con la libertad que la indulgencia del soberano le permitía en tales ocasiones: «Cómo es ello, señor! Cualquiera diría que V. M. ha perdido una batalla; y sin embargo, yo que todo el día no me he separado de vuestra real persona, puedo asegurar que nunca os ví combatir con tanto valor, y el campo de batalla ha quedado por Vuestra Majestad.

—¡El campo de batalla! exclamó Luis levantando la vista y recobrando la malegria de su tono y ademán... ¡Fuego de Dios! Olivier, he quedado dueño de la arena en un combate contra un toro, pues no creo que exista bruto más ciego, testarudo e indomable que mi primo de Borgoña, á manos que sea un dogo de Murcia, adiestrado con el solo objeto de soltarle en el foril.

No importa; me parece que le ha picado bonitamente; pero, Olivier, alégrate conmigo de que ninguno de mis planes haya surtido buen efecto en Flandes, ni por lo que toca á las aventureras de Croye, ni relativamente á Lieja.

Supongo que comprendes lo que quiero decir.

—No, á fé mía, señor: me es imposible felicitar á V. M. por ver frustrados sus planes favoritos; á menos que se digne Vuestra Majestad indicarme el motivo que pudo obrar tal variación en vuestras miras y deseos.

—Tomado el negocio bajo un punto de vista general, no ha ocurrido ninguno, amigo mío: pero ¡fuego de Dios! aprendí hoy á conocer y á profundizar mejor al duque Carlos.

Cuando él era duque de Charolois, en vida de su padre el viejo duque Felipe el Bueno, y yo, del fin desterrado de Francia, cazábamos, bromeábamos y apurábamos juntos más de una botella.

En aquella época tenía yo sobre él una superioridad decidida, aquella que el espíritu más fuerte toma naturalmente sobre el más débil; pero de entonces acá ha variado mucho, se ha vuelto pertinaz, emprendedor, arrogante, pendenciero, dogmatizante, se le trasluce el deseo de llevar las cosas al extremo cuando cree tener ocasión favorable.

Si quería yo tocar algún asunto que le disgustase, era necesaria la precaución con que aplicaría el cirujano un hierro candente.

Apenas pude soltar algunas palabras para hacerle entrever la posibilidad de que esas

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: frances, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta oficina.

CALLE DE BARRAN, 29.